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．コロナとアマゾン

代表 皆倉 宣え

世界のコロナ感染者も徐々に減少傾向になりつつ

ある中で、その数力゙ますます増えつつあるのがプラジル

です。現在の新規感染者数はl日 当た3,6万 8千人、累

計の総感染者はl千 1百 万人で米国、インドについで3

位です。為政者の資質も問われているプラジルですが、

その悪影響を受けているのがアマゾンに暮らす原住民

たちです。アマゾンの奥地にまでコロナは伝染している

のです。

このコロナパンデミックからいままで見えていなかつ

た色 な々社会の矛盾や欠陥を、私たちは目の当たりに

しつつあります。コ爾ナが終息しても、以前の社会へと

短絡的に回帰するのは慎重でなければなりません。な

ぜなら夫り出されたこれまで気づいていなかった諸々

の不都合な事実や制度を検証し、そこから新しい生き

方を見つけ出さなければならなヽヽからです。

先日テレビで、いまでも白給自足に近い生活を続け

ている原住民のスルイ族のシャーマンカf語る次のよう

な言葉に,むを打たれました。「この新しい病 (新型コロ

ナ)は人々を互いに孤立させるためにやって来ました。

これは人間が森に悪さをしていることが原因です。森

の聖霊は森を守るために警告を送っているのです。こ

れは私たちに与えられた最後のチャンスなのです。人

びとが互いに互いを愛し、自然を大切にする方法を考

2021年度 としよかんふれんず千業市

総会・上映会のお知らせ
日時12021年 4月 25日 (日 )

会場 :千葉市生涯学習センター3階 大研修室
総会:13時～15時 (受付:12時半)

上映会:15時半～ ※詳細は12ページ
※コロナ感染状況によって変更の可能性がありまt

えれば、私たちは破壊を避けることができるでしょう。」

と。

この森でははるか昔から人間が自然と調和して暮ら

してきたのです。おそらくここの人びとはウィルスを恐れ

る人びとではなく、それを自然の一部として受け入れ、

自然への数意を忘れない人々なのではないでしょうか。

原生林の生い茂るアマゾンとコンクリートに取り圏ま

れた都会とはあまりにも環境が異なりますが、ここには

現代社会が抱えるあま̀
り

にも

人間中おで物質中だの経済

システムと、それに立llFした

文化への反省を追ると

いう暗示が汲み取れる

ように思われてなりません。

●・・
・・・・・ ・ 中■●コ■●●●●●●■●●●●日●●●●●●●●

:   話 しましょう
～花見川図書館の複合化について～

日時 :2021年 4月 :口 !0:00～ 12:00

会場 :こてはじ台公民館 会議室

:  問い合わせ先:043-000-O000石 倉
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読書会「俳旬の本を読むJ(第52日 )

日時:2021年 4月 |1日 (日 )2時～4時
会場 :稲毛保健福iLセンター3諧 活動室 2
課題本 i『人間信 F折 の々うた』選 僣F句 2』

長谷り1町編 (岩波新書)20:9`12出版

千葉市図書館に3・m・所蔵
問い合わせ先:043-OO‐ 0000鎌 田

(前回の報告は8買 )

2021年3月 28日 (日 )

千葉市生涯学習センター
12:00～ 14150
アトリウムガーデン吉本市
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2021(今和Э年 1月 5日～2月 4日に実施されたパブリックコメントに、下記の意見を提出しました。

2021年 2月 4日

千葉市子ども読書活動推進計画 (第 4次)(棄)に対する意見

千葉市稲毛区00… 0‐ 0～0
としょかんふれんず千葉市

代慶 皆倉 宣之 (かいくら のぶゆき)

電話 090(○○)0000

「子ども読書活動推進計画 (第 4次)」 (案)には、子ども達の読書への関心を高める取組、さらには読書環境整備や

連携について様 な々取組が挙げられてしヽます。

2020年度から千葉市小学校の国語科教科書は、昨年度までとは異なる出版社が採用され、図書館に関する車元や資料

が多彩になりました。学校図書館や公共撻書館の役割への期待はますます大きなものとなります.

子どもは家庭で地域で学校で育ぢます。子どもの読書活動推進においても、これら子どもを取り巻く環境の整備が重

要であり、その取組は子どもの読書が定着することを願つて行われるものです。乳幼児期の読書環境整備も重要な課題

ですが、同時に重要なことは、多くの子ども達の身近にある学校図書館の充実であり、ここで (学校図書館で)学んだ公

共図書館の活用こそが子どもの読書を定着させることにつながると考えます。そして子どもの読書は大人の読書と違い、

これらの場所で、子どもと本を橋渡じする人の存在が不可欠です。

これまで以上に実効性のある対策をお願いしたく意見を提出します。

第二章 第4次計画躁溝の基本方針

4推進体制等

(1)織縦的な議置機動推進のた

…「子ども読書活動推進計画Jの推進状況を確認し必要な修正を加えながら総合的・継続的に展開する組織として『子

ども読書活動推進会議」が設置され、教育委員会事務局、市民局、保健福祉局、こども未来局で構成されています

が、学校歯書館や地域で読み聞かせなど:こ参加し、子ども達と接することで子どもの実情を詳しく知る立場にある

個人や市民団体もカロえてください。

(3)]閣観世爛

"剛

霞
「財政上の措置を講じるよう努める」は f財政上の措置を講じる」としてください。

【理由】子どい 整備のためには、図書資料の充実と、図書館職員 `司書教諭・学校図書館指導員の確保

が必要であり、そのためには「財政上の措置」は必須であると考えます。

第E章 計害推進のための取組

1 :歯懃申露割と鞭

Ll(喜露撫108〕 擁書手帳の掘書

学校図書館、市図書館、公民館図書室が連携して、また近くの文庫で利用した本も記入できるように話し合

い、子どもが読書の達成感を得られるように配慮してください。

2 地出脇‖剛劇と轍

(1)国無 露

瓶5日書館利用登録の掟進

市内小学校の新1年生を対象に利用登録申請書を配布し、図書館・公民館図書室0/11用を促すのはたいへん

良い取組です。しかしながら、子どもひとりでは違い図書館には行くことができないため移動図書館車のス

テーションを見直すなど、市内全ての子ども達が図書館を利用できるような対策を講じてください。

瞬 6電子闘書館整備

電子図書館とは何ですか。また、電子図書館整備とは、電子書籍や有料データベース以外には具体的にどの

ようなサービスを想定しているのか示してください。

59-2



賠 6学校画書館への支援

団体貸出用カートとは別に各学校レフアレンス用のカードを配布することは、学校図書館担当者の長年の要

望が叶うもので、利便性の向上に繋がるたいへん良い取組です。「各学校レフアレンス用のカード」は、図書

館協議会用資料では「各学校名義のカード」と書かれていましたが、修正された理由を教えてください。

Ha48(再掲L106〕 圏書館資料等の有効活用

不用図書等の表記は「除籍本等Jとしてください。

【理由】不用図書と言う言葉からは、いらなくなつた本をイメージします。

(2)生IE学習縮設・子青て支援施設等の穀目

m69公

―

放

公民館での子どもの居場所 。読書スペースの確保の徹底をお願いします。

れ70公民館園警轟の資料の充実  鳳71公民館図書躍願晨の研彗の充実

所管課に中央図書館、地区図書館を追加してください。

【理由】公民館図書室は子どもや高齢者が歩いて行くことができる身近な施設です。市民のための計画

的な資料収集には図書館の指導や助言が不可欠であり、緊密に連絡をとる必要があります。また

専門的な知識や経験を有した図書館職員による研修が必須です。

3寧校等の役割と取組

(3)学校日書館における役割

本文 24ページ 1行日「学校司書 (学掘 書館指導員)についてもJ

3行日『司書教諭、学校司書 (学校図書館指導員)を核としながら」
「学校司書 (学校図書館指導員)Jは「学校図書館指導員Jとしてください。

【理由】現在千葉市においては「学校図書館指導員」という名称が使われており、「学校司書」との 併記

はわかりにくいと考えます。また、学校図書館指導員の応募資格は、①幼稚園、小学校、中学校
のいずれかの教員免許取得者 (見込みも含む) ②司書教諭、司書、司書補のいずれかの資格取

得者 ③千葉市学校図書館指導員1年以上の勤務経験者 となつており、司書資格が必須ではな

いことも「学校司書」の表記が適切ではないと考える根拠です。

鵬 2では「学校図書館主任」、腫 7では「学校図書館教育主任」と書かれていますが、どちらかに統一が必要で

はないでしょうか。

腫 フ各種研修等の充実

本計画案の「学校図書館における役割J本文に示されているように、学校図書館は『読書センター」「学習
センターJ「情報センター」としての機能を有するところであり、子ども達や教職員への対応や選書を行
う学校図書館指導員には、知識や力量が求められます。必要とする人には、定期の研修以外の各種研修に

も参加できるようにする等、配慮することを加えてください。

4 家庭・地域・宇鶴 との連携

m102 学織圏書館運営委員会と目書館等との連携

学校図書館と市図書館や公民館図書室が連携することは良い取組です。市内全ての学校図書館を対象に、
特に市図書館や公民館図書室から遠い学校ほど意識的に連携をとることが必要です。

さらに、次の2項目を新規施策。事業項目に加えてください。
ホ回書館の専門的驚農 (司書)の増強

【理由】本計画を推進するためには、専門的知識や技能を有する職晨 (司書)の確保に努める必要があり、特に児

童担当職員の確保と育成は重要です。読書活動の推進のためには専門的見地からの助言。指導が不可欠で

あり、そのためにも専Fl的職晨の比率を高め、読書活動をリードできる職員の増強が望まれます。

*小学額 書館指導員1人 1絞露置の推進

【理由】学校図書館指導員が常に子ども達の身近に在り読書環境を整えられるよう、2校掛け持ちではない1人 1

校専41BE置の推進が必要です。

以 上
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千葉市中央図書館長と面談

日時:2021年 3月 3日 (水)13:30～ 15:15 場所:千葉市中央図書館会議室

出席者:図書館から5名 (費部中央図書館長、山崎管理課長、山崎花見川図書館長、

市川管理課読書環境整備担当課長、高本管理課企画班主査)としょかんS、れんず千葉市から運営委員8名

若葉図書館の移転、花見川図書館の大規模改修の動さを

聞き、それらについて詳しく知りたいと館長に饉談をお願い

しました。

図書館につい

花見川図書館は現在の建物を大規模改修し、1階を図

書館、2階をこてはじ台公民館の複合施設にし、今和5年に

リニューアルオープンをする。そこに至った雛 や計画につ

いて尋ねた。(詳細は6,7ベーカ
《質問》 ○印:当会から 図:図書館

0格見III図書館は「千葉市公共施設等総合管理計画J

(平成27J椰月策定 (全和2J"月改訂))ではr当面脇
となっているが「当面論 とはどういう意味か。

撻:「当面継絶 とは、とりあえず今は継続するが、なんらか
の課題があり将来に向けて検討する意味。図書館の法

的耐用年数は 50年を目安として計画を推進しているの

■ 今後 10年間に耐用年数を迎える施設についてはい
つでもコンパクト化、集約化、施設の効率的運用を見直

しする等の検討の対象となり得る。

O計画の中に、「こてはじ台地区の中心エリアに鐵書館と

公民館を複合化し、多世代にわたる利用者の交流を促

進し、地域コミュニティの拠点とする例として、ポランティ

ア育成から沼躍の場へつなげるしくみづくり→公民館で

読み闘かせポランティアを養成し、鐵書館で活動する」と

あるがボランテイア養成は誰がどのように行うのか。

図:現在花見川図書館の職員が幕張公民館へ講習に行つ

ているように職員が行う。また、会計年度任用職員2級

(電書)が行うことも可能である。

O公民館には講堂、講習室、会議室がある0ヽ 図書館には

ない。共用か。中央図書館と生涯学習センターのような

関係になるのか。図書館での定期的な学習会の場合は

どうするのか。

図:現在でも市民講座は会場|=隣接するこてはじ台白治会

館を借りている。複合施設となれば公民館と連携して行

うことも可能である。また公民館と美催できればメリット

もあると思う。

O花見川図書館は地区図書館ヒしての位置付けのままか。
図1面積が約1200話から約ワ10請 :=減る力ヽ 当面は地区

図書館の位置付iナのままで、「千葉市錮書館ビジョン

2040」 にある中央図書館下にある地区図書館の lつと

して運営し、:5館体制は維持していきたい。
O蔵書数は10万冊→6万冊とある0ヽ職員数はどうか。

図:平成28年4湾 から今和元年 :2月 までの3J審7か 月の

統計から一度も貸出のない本のうち、全館で一冊しかな
い本は中央図書館へ、古いデータの実用書等は整理す

る。花見川地区独自の地域資料は残す。職員数は未亀

図:財政局資産経営部から千城台南小学校跡地に移設の提

案があった。老朽化が進んでおり、もし現地で建て替えとな

ると5年間サービス提供ができな<なる等の理由から一つ

の選択肢として手を挙げた。千城台地区学校跡施設利活

用検討委員会で地域の警さんに諮ったが、まだ決定したわ

け■ビはなヽヽ.

0早急に住民や利用者に提示・説明し、意見交換や要望を聞

く機会を確保してほしい。同知が近隣自治会等だけでは不

十分.図書館をよく利用している人達に周知し、意見を聞い

てほしい。

図書館機私連市民のための市民力嗜 てる織 どのよう

な図書館にするかについては、検討初期から市民との意見

交換を十分にすべき。ワークショップなどでどのような図書

館を作りたいのか住民が関わるf■aみを作つてもらいたい。

今和3年3月 9日 にリニューアルオープン。子どもが利用し

やすいような配慮をした。蔵書数は3万冊から|.5万冊に整

理した。

「千葉市図書館ビジョン2040Jに集約され !年経ったカミ

今和2年度は Wi―Fi整備。今和 3年度は電子書籍を導入す

る。読書バリアフリー法に基づくすべての人がFll用 しやすい環

境づくりに努める。人口の増減によって地区図書館、分館とい

う分け方が妥当かを考え、いずれは変えていくことになるだろう。
こつ い

300万円の予算で今和3年7月 に導入する。具体的には決

まっていない。
:こ r)t

今和3年度はすべての新 1年生を対象に利用登録申請書

を配布する。学校と連携をとりながら進めていく。「教育だより

ちば」202:年 4月 号の一面を使い図書館のことを掲載し積

極的に周知に努める。

図:人口減少している国で経済発展している国はない。千葉

市は市民一人当たりにすると102万円の借金を背負ってい

る。図書館長であると同時に行政マンとして後世に過剰な

借金を残しては無責任なことだと思っている。それらを踏ま

えて図書館を守るために何がベストマネジメントかを考えて

いく。

最後に当会代表力ヽ「少子高mfLといぅ厳しい状況の到来

鰤確かである。しかし、そういう中で精神的に安おして暮らせる

社会の幸福度を追求する拠点となるのが図書館である。それ

ゆえ政策の決定においてはこの意を踏まえて推進して欲しい」
と意見を述べました。
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若葉図書館移転?!～知らなかつた～

会報58号に、若葉図書館・千城台公民館などの移転案が千城台地区学校跡施設利活用検討委員会において
可決された経緯を報告しました。会報で移転案を知った着葉図書館利用者の声を届けます。
活用委員会は若葉図書館について協議する場ではないとされながらも、多くの委員が図書館をコミュニケーショ

ンの場、まちづくりの拠点、子どもの居場所などとして重要であるとの譲識を示しました。私たちも図書館は住民が育
てる施設だと考えています。今後、住民の意見を聞く機会を十分に設:貿、計画を進めてもらいたいと願います。

現在の若策図書館は千城合駅徒歩 3分と交

通の便もよく、文化施設とも隣接していて好立地
にある反面、人口が通路と反対の校庭側にあり入

りにくく、専用駐車場がないため常に満車状態と

不便な点もあります。また、バリアフリーでない事も

F・鞭 です。

現況では建替えは困難と思っていましたが、突

然の移転計餞に第一の感想は「新築される争ら

嬉しいJでした。車椅子やベビーカーでも利用し

やすく駐車場が確保できるなら、多少駅から速く

なっても利用価値は高まると思います。建物はデ

ザイン性より機能重視の紫外線対策をしたシンプ

ルな施設で十分です。読書をしたり調べ物をした

り長時間滞在できるスペースも人事です。

そして居鵡地よくするためには、利用者のユー

ズを察知できる図書館員が不可欠です。建物が

立派でも読書相談や要望に應えてくれる職員が

不在ではやがて魅力は感じられなくなることでしょ

う。適切な人員配置を望みます。  (KoR)

小倉合在住、若策図書館には自転車でよく行

く。会報で若葉図書館移転案について知り、役

所に問い合わせてみた。若葉区役所では所管の

違いでよくわからないというので、市役所に電

話をすると、小倉含住民の意見は聞いてはいな
い、図書館・公民館長等からいずれ説明がある

だろうとのことだった。市政だより 2020年 6
月号の着葉区版に意見募集※が掲載されたそう

だが気付かなかった。もし千城合商小跡地に図

書館が移転された場合はさらに遠くなるので、

若松公民館図書室を使うことになるだろう。本
の数も座席も少ないが仕方ない。

学校跡施設の活用は資産経営部の所管だそ

うだが、図書館や公民館は社会教育施設であ

る。学校図書館を含む学校教育施設も併せ、関

係部署が連携して検討 してほしい。 (HoS)
※市政だよりには「千城台地区学校跡施設活
用素案への意見募集Jと あり、図書館が検
討施設となっていることは読み取れない。

(木元 )

「着葉図書館が移転することご存じですか?」

と会報を配布してくださる方から聞かれました。

わりませんでした。

小学校統廃合により千城台南小学校と西小学

校が跡地となること、跡地利用を検討委員会で

議論していることは回覧板で知りました。保育所、

老人施設等がその候補であり、公民館や図書館

が検討対象とは思いませんでした。

昨年7月 から千城台地区学校跡施設利活用検

討委員会が始まり、12月 には市の案に賛同する

回答書と要望書が提出されています。コロナ禍で

事前の説明会は中止され、地域住民に情報が届

けられずに検討されたことは残念であり、学校跡

施設利活用の中で図書館、公民館の移転が識 し

合われ、決定することは受け入れられません。

図書館、公民館等の公共施設は都市基盤として

作られます。モノレール千城台駅という核となる公

共交通施設があるのに、駅から歩いて10分ほど

かかる場所への図書館、公民館の移転は納得が

ぃきません。 (H・ T)

自宅から若葉図書館までは歩いて約 1,000

歩、週 1回 は訪れています。千城台には書店

がないこともあり、本 l〔触れることができる

図書館の存在は貴重です。

図書館の移転については納得できません。

利用者の立場で考えているので しょうか ?
南小跡地に移転 した場合、今より利用が増加

するとは考えづらいです。コミュニティセン

ター、公民館は利用目的があつて訪れる場所
ですカミ 図書館は、S、 らっとついでに、時間調

整や待ち合わせなどで雑譲、新聞、新着本に

目を通して地ごす素敵な場所です。そこで思
いがけず「人生の大切な一冊Jに 出会うかも

知れません。

今の場所は千城合では最適な場F~Fです。私

はついでに行く、子どもを連れて児童室へ、ご

近所の方々と出会える一つの場として、千城台

駅、スーパー、郵便局、千城合市民センター、

クリニック等に近いことが理想と考えます。

(KoT)
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花見川図書館。こてはじ台公民館の複合化
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現在の花見力:図書館平面国
花見川図書館。こてはじ台公民館の複合化という情

報が会員からもたらされました。なぜこのように急ぎの

計画が浮上してきたのでしょうか?

私たち運営委員はまず、中央図書館長に面談を申し

入れましたが議会中ということで、すぐには叶いません

でした。詳細を知るために議員に聞き、教育委員会予

算審査特男1委員会 教育未来分科会審査を傍聰、その

後中央図書館長と面談しました。現在までの動きを報

告します。

今和2年 9月 に花見川図書館の空調機 (冷房)に

不具合が生じ、今和 3年度夏の通常の開館が危ぶま

れること。その改修には、:億円弱が必要。昭和53年の

開館であリバリアフリー化も遅れ老朽化も進んでいる。

またこてはじ台公民館も昭和55年 it開館し老朽化が

進んでいることから花見川図書館を大改修し、こではじ

台公民館との複合施設とすることになった。

設置場所は現在の花見川図書館。l階が図書館、2

階がこてはじ台公民館となる。1階の一部にこてはじ台

連絡所 (机 !,戦員 |)の設置という声もある。

現公民館の跡地の利用は地域住民にアンケートをと

るが資産経営部と相談し売却ということもある。

改修のメリットとしては以下の 4点が挙げられている。

・改築には約5年かかるが大規模改修の場合は図書館

の体館はi年と短く出来る。

・改築と大規模改修をLL較すると財政的に有利である。

・大規模改修により長寿命化でき20年から30年の使

用が可能となる。

・複合化により両施設の相互利用や利用者間の交流

が期待できる。

改修後の図書館の蔵書は 10万冊から6万冊ヘ

整理される。市内に複数ある本は、ネットワータが整備

されているので整理しても利用は可能、:冊しかない本

は中央図書館で保管、利用。

改修後、図書館にエレベーター、多目的トイレを新設。

2F(公民館)

2FlF

籠童薔書■ロカ‐ |  …搬蠅臓3●―

貸出カウンター …

改修後のレイアウト(案 )

lF (国 J卜自自)

商施設の既存薗積と改修後の面積

花見川図書館:約 1200ぷ ⇒約 710ぽ 約 490ポ減

こてはじ台公民館:約 503爵→約490爵 約 :3雷減

今後のスケジュール

今和 3年度 実施設計、エアコン移設

今和 4年 6月 改修工事開始

今和 5年 4月 リニューアルオープン

改修工事中はこてはじ台公民館で予約本の貸出・返

却は行う。

さて、この計画の周知は、どのようにされているのでし

ようか。教育未来委員会議員と花見lil区 選出議員へ

「花見川図書館。こてはじ台公民館の複合化についてJ

また、こてはじ合、横戸台の自治会長へ「現花見川図書

館の 1階部分を図書館、2階部分を公民館として改修

し,今和 5年にリニューアルオープンします。Jと説明が

ありました。こてはじ台、横戸台の自治会長への説明資
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料と同様のものが、周辺自治会で1ま回覧され、花見川

図書館では大きくして張られています。またこてはじ台

公民館でも同様の資料で、登録団体の代表者へ説明

されました。しかしどれ位の人々が関戯を持ったのでし

ょうか。

当会では4月 :日 (木 )に周辺の方々の話し合いの

会を計画しました。(お知らせは 1買に)どうぞお知り合

いも誘い、ご参加ください。話しましょう!花見川図書館

の複合化について。

今回の大改修を新たな誕生の時として、この図書館

が、憩いの場、学習の場として生活を豊かにする知の拠

点となるように、また情報発信の場として、周辺の活性

化の拠点となるように市民の手で図書館と共に育てて

2月 下旬、自治会の回覧板で「花見川図書館。こて

はじ台公民館複合案Jを知りました。私にとって「図書

館に歩いて行けるJこ とは、この地に住む大きな魅力な

ので慌てました。

回覧板にはエレベーター設置と設計図が書かれてお

り、図書館 (IF)蔵書数 10万冊→6万冊、面積

l,200ポ →710爵。公民館 (2F)面積 503ぶ →490
清。改修工事 2022年 6月 ～、その間の予約本貸出・

返押はこてはじ合公民館でする。リニューアルオープン

2023年 4月 です。「気づいた点はご指摘を!」 とも書

かれていた。そこで「① 4割減らす本の選定基準を知

りたtヽ。② 自習室をなくさず、公民館一室をfll用 でき

ないか?Jを街区役員さんに伝えました。

早速、自治会長・街区役員。自治会専従者3人で話し

合われ①については自治会長自身が市に問い質され

「汚れた本、重複本」との回答があった。②については

市に問い合わせていないが r利 用できるだろう。」他

「図書館と公民館合併:まおかしい」等 盛々り上がった

と伺いました。 横戸台(K,M)

こてはじ台自治会―丁目回覧板は「花見川図

書館。こてはじ台公民館複合案メこついて、たった

4行触れてあるだけ。公民館ではダンスもするし、

歌も歌う。図書館の2階で足音や歌声?防音を

1 完璧 :こ してほしい。    こてはじ台 (V・ K)i ′uコ
“

｀ υ ｀ヤ
`ν

V o

、ヽ………Ⅲ….……“………Ⅲ………

県立図書館も文書館を兼ねて青葉の森に新設移

転される。ネットでの所蔵検索や予約、吉本の宅配購

入も盛んだし、お金のかかる図書館をスリム化したい

稲毛区(Ko M)

レ            ゆきましょう。

花見川図書館を利用しているみなさんの声

(石倉)

今回の複合案は、こてはじ台の高齢化で図書館・

公民館共に411用 減ゆえの複合化でしょうか?『 自習

室確保』は中高生にとって必須.「 自宅で勉強どころ

ではないJな どの環境に置かれている子ども達も少

なくない筈.利 用者が少なくても自習室をなくして良

いとは思わない。 み春野地区 (N口 K)

車のある人iま団地分館に行き、みずほハスの花

図書館ができてからはそちらに行く人も増えて、花

見川図書館の来館者は減っている。小規模:こなると

人員整理も?他人事ではない。児童室が事務室に

なるが、図書修復等の作業部分も必要だ。利用者

の声もそこで飲 人の声もたくさん挙げてほしい。

さつき力f麟区(H・ Ю

花見川図書館の正面ドアに図書館。公民館複合

案が張り出されましたが目立たず、「利用者の声」

アンケートにたくさん書いてきました。いま「2018

千葉市の図書館 (平成 29年度利用統計)千葉市

教育委員会J(全72ページ)を 眺めつつ考えてい

ます。コロナ禍ゆえの寂れ方力゙大きいとしても、利用

者の少ない薄暗い図書館と不便な場所の公民館。

その「複合化」が地域の「活性化」に有効なら、予

算規模も運営体系も違う公民館図書室には決して

ならなtヽ、一地区図書館としてのありようを「利用

者の要望に沿ったものにして!」 と声を挙げていくの

が私たちの役割だと思います。

のだろう。
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近場のパワースポット～御朱印帳はないけれど～

縁区  00∞
コロナ禍の前は緑図書館で月 |口絵本を楽しむ会をしており、昨年末までは会場を移して続 |ナていたが今は中止と

なりました.そんな申でおゆみ野にある総延長22hの歩行者専用通路を軸にして、縁図書館で手にした『おゆみ野風

上記』(おゆみ野の音を知る会実行委員会ノ編)を参考に地域にある神社、寺院、馬頭観音などのパワースポット巡り

を楽しんでいます。

1人で歩くことが多いのですが、音、緑図書館で読書会をしていた仲間が主催するウオーキングの会に参加する機

会を得て、時折パワースポット巡りの企画を持ち込んで数人で歩いても`ます。本、映画、野鳥・野草観察、近況報告な

どおじゃべりをしながら過ごす時間は貴重な気分転換になつております。

仲間の 1人はル=ダウインの『ゲド戦記』(岩波書店)の大ファンで子どもに読ませるのがもったいないというほどでし

た。翻訳者清水真砂子の『大人になるっておもしろい?』 (岩波書店)も 5年振
`′

に読みあいました。ル=グウインの最

後のエッセイ集『暇なんかないわ、大切なことを考えるのに忙しくて』も話題になり、序文を書いているのがカレン・ジョ

イ・フアウラーで読書会を始めたきつかけの本『ジエイン・オースティンの読書会』(白 水社)の作者でした。『本という不

思議』(長田弘。みすず書房)な縁でつながっているのも身近なパワースポット巡りのおかげかもしれませんね。

菫ロナ禍が落着き、図書館で活動再開できたらいいなと思うこのごろです。
::Iり

¬
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読書会報告 r俳句の本を読む」第 5i回
課題本 :『大岡信『折 の々うた』選 俳旬2』

長谷川櫂/編 (岩波新書)

日時:2021年 2月 i4日 (日 )2時～4時
会場:稲毛保健福祉センター 大会議室  参加者 10名

く家康公逃げ廻りたる冬田打つ 富安風生〉著者の解説に富安

風生は愛知県出身。三河の人であれば徳川家康に寄せる親しみも

深かった…とあった。風生は豊川の生まれ、確かに秀吉の尾張では

なく家康の二河。かつて私たちの会(千葉市の図書館を考える会)

で「失われゆく植物」の講座の企画をしたとき講師の先生が「この

植物はどこで採取したか記すとき1田名で記す。それは千葉県と言
つても下総、上総、安房とあ:,この表記によって場所がある程度特定

できる。Jと話されていたのを薫い出した。く頂上や殊に野菊の吹か

れ居り原 石鼎〉石鼎を一躍有名にした27歳の時の旬。く沖の石

のひそかに産みし海鼠かな 野村喜‐
8‐〉著者は姿態の特異さからか

ナマコの旬には古来面白いものが多いという。確かに歳時記の例

句:こ―愛きことを海月に語る海鼠かな 召波―があつた。江戸時代の

俳人もこんを句を詠んだのか。 (羽子板の重きが嬉じ突かで立つ

長谷川かな女〉かな女は杉田久女と共に「女ごとき力弩F句なんぞ

に」と言われた時代の中で高浜虚子が女性俳人育成のためはじ

めた婦人俳句会の同人だった。 (花衣ぬぐやまつわる組いろヽヽ

ろ 杉田久女〉久女はその美貌とオ能から、松本清張の 町輔楯

他 爾辺聖子、古屋億子の手による小説やテレビドラマにもな

つている。まつわる級がいろいろあった人生だった。 (葛飾や桃

ピlrlittlJ_´ダ
………‐

男:今さら観なくてもとつくに学生時代勉強した。

女:新しい資料が発機されたらしいよ。

男:そんな資料たいしたことない。

女:生涯学習の時代と言うでしよ。

新しいことを知るのも勉強.

男:無言で民法のチヤンネルに変える。

女:ゴルフ場 !昔、東京都知事がゴルフ場は無くす、

その土地は子どもたちのためにと言つてたわ 1今

ゴルフ場を見るとトラ○プとOべを思い出すわ !

男:とにかく国営放送局の番組|ま観たくない。

女:ではこの本は?rゎたくしはゴルフもやらず、車の

運転もせず、旅行の楽しみもなく、釣りや山登り

も、何一つやらない。…中略“新しもヽ事実往知るこ

とにいい知れぬ楽しみがあつて、(調書は)むしろ脳

みそのコリをほぐすのに役立つ薬と思っている。」

(『歴史探慎忘れ残りの詳 藤一利・著より)。

男:本なら今でも読んでる。『ハツクルベリー・フィンの

冒険(上下)』。

女 :脳みそのコリほぐれましたか !!:
男 78歳 女 76歳    しつたかぶり子

の雛も水暉べり 水原秋桜子〉雛に桃の木を植えた、なんて索敵

な。 〈租母山も傾山も夕立かな,山口青都〉地名を褒める句中の秀逸と著者記す。

芥lil龍え介の く木がらしや日刺にのこる海のいろ)(青蛙おのれもベンキぬけたてか〉

あまりに有名なこれらの句が収められている F澄江堂句為 は龍え介が亡くなった後、家族が香典返しに

作った句集。 く水洟や鼻の先だけ暮れ残る〉龍え介は昭和 2年 7月 白死。直前にこの句を短冊に書いて主治医
に贈った、辞世の句と言われるが水洟は冬の季語、作句は大工 10年頃とのこと。

次回は4月 ll日 (日 )60頁から。 鎌 田)
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絵本専門士、はじる

00 000
中央図書館・会計年度任用職員 (絵本専門士 )

近頃人気の民間資格に絵本専門士というのがあ

る。平成 26年に創設され、事務局を目立青少年教

育振興機構に置いている。創設要項によると、「絵

本に関する高度な知識、技能、及び感性を備えた絵

本の専門家」だそうだ。「その役割は読み間かせや

おはなし会、ワークシヨップなど、実際に本を使つて行

う取組み、絵本に関する知識を持って行う指導、助

言、絵本に関する自らのネットワークを活かした人的、

物的コーディネーターなど幅広く―・」とある。ひらた

く言えば絵本が大好きで、子供も大人も′む豊かに

生きていくために、絵本の魅力や可能性を伝えてい

こうとするプロフェッショナルだ。なんと有難いことに

私はその二期生となることができた。

ある日、絵本専Fl士委員会事務局から人員募集

の知らせが届いた。内容は人権プラザの図書資料

室関連事業、「人権に関するおはなし会Jの開催に

ついてである。響段からやっている保育所のおはな

し会と違い、独特のプレッシャーを感じるが、勉強に

なりそうなのでエントリーすることにした。企画書には

親子連れやtL較的小さい子が多いのではと考えて、

あまり難しくせず、おのどこかに興味や関′せが残るよ

うなおはなし会にしてはどうかと提案した。年齢別に

分け、候補となる絵本を数冊ずつ選んだ。その後、東

京都人権啓発センターから正式に出講依頼が届い

た。一緒に活動してくれる絵本専門士さんも決まり、

プログラムの枠組みや人権の何を、切リロとするか

数回の検討を重ねた。

今回の権とするテーマは
'あ

なたが大事、わたしも

幸せ」のような気持ちをおはなし会の楽しさの中に

織り込おことである。まず、自分を認識することの大

切さを示し、それから家族、友人、近所の人々と輸が

広がり、大勢の中で社会生活が成り立つていること

を確認していく。更に視点を移し、他人を理解するこ

と、自分との違いやそれぞれの個性を認め合うという

ことの本題へと進める。それにしてもこんな難題を上

質な絵本たちはさらりと描いてくれる。本当に絵本と

は不思議な力を持っていると思う。

私たちは幸運にもおはなし会にかえて、ワークショ

ップも受け持たせてもらえることとなった。こちらのテ

ーマも前記のとおり人権に関するものである。検討し

て選んだのは折り紙の組み独楽 (コ マ)である。違っ

た形のものをニパターン折る。それらを組み合わせ

てひとつの独楽を仕上げるというものだ。これなら違

った色や模様、形が人の個性と重ねやすいと考えた

からだ。地味な色も組み合わせると美しく、しかも良

く回る。おみやげとして持って帰れるし、参加したとい

う記憶も長く残るだろう。

当日はぴかぴかのセミ十一ルームに ll組 23名

が集まってくれた。予想通り小さい子が多い。短めの

絵本が大活躍である。絵本を見つめる笑顔の中に

真剣さがある。質問も出てくる。多めに用意した独楽

もほとんど残っていなかった。これこそが私たちへの

最高の報酬だ。

数 日して仲 良くなった絵本専門士さんから、次の

お仕事のお誘いがきた。大学のキャンパスで、メディ

ア学部の産学連携イベントビジネスプロジェクトの企

画があるそうだ。依頼があれば東にも面にもたる。さ

っそく翼書に取りかかる。年齢を幅広くとり、季節を

加味じ必要時間を見積もっておく。この齢になって学

生さんたちとコラボレーションできることを光栄に思

う。このような幅広い人の繋がりが持て、色々と学ベ

るのも絵本専門士の魅力の一つである。

活動 自粛中の今は子供たちに会えるのを楽しみ

に、絵本のネタを溜め込んでいる。新型コロナウィル

スの感染状況が落ち着いたら、Jヒ ヘも南へも走るつ

もりだ。
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「 真理を求める熱い想い『他者論』エマニュエル・レヴィナス J

現代哲学には、他者論と呼ばれる分野があり、その代表的

な哲学者がニマニュエル・レヴィナス(1906"1995)であ

る。彼はユダヤ系であった為、第二次世界大戦中にフランス

軍の兵士として職虜になり、強制収容所に五年間収容され

る。ナチスによって家族:諫動魚友人のほとんどを失った彼:よ

自分たちユダヤ人のことをこう表現している。「追害されるた

めに選ばれた民族である」と。ユダヤ人として人間以下の扱

いを味わった彼|よ いつしか、ある恐怖:こさいなまれるように

なる。それは、人間がどんなに無残に殺されて死んでいって

も、世界は何事もなかつたかのように「継続していく」という

事実そのもの。彼は、明日、自分が嘲路れるかもしれないとい

う爛怖と同時に、その死とまったく無関係に存在し続ける「世

界」に恐怖した。自分の生死に無関係な「世界
“

何のため

に、何の意図をもって、そこにあるのか、まったく
― 可能

な「熱 、。彼は、そこに絶対的な「他者」(=1圏韓できないも

の)を感じるようになる。

現代哲学における%諄榊場とは自分の思考観 掌握

で寺る範囲のことである。レヴィナスはヘーゲルやハイデガ

ーの哲学における全体性を批判している。全体性の哲学の

最終目的はすべての包括という究饉真理の探究である0ヽ

「私Jの意識で世界の全貌を掘握しようとすることは、そのす

べてを自分の意識の中で自由に操作しようということであ

り、これをナチスの全体主義的な大量虐殺に結び付くと考え

たのだろう。

現代哲学における「他溝Jとは「私の主張を否定してくるも

の」「私の権利や生存にまったく無関ミなものJ「理解不可能

のものJな凛様 な々意味を表す抽象的な言葉となっている。

現代の哲学者、科学者たちが探求の末にたどり着いた先に

あったのが、この「艤 でゝあった。つまりどんなに完璧だと

思える学問体系を打ち立てようと、ビ そこに:解 能な

知興事」が現れ、完成を阻んでしまう。結局、宗教も科学も哲

学も、世界を何らかの形で記述して説明しようという試みの

稲毛区 000(社 会人 l年生 )

ひとつであるが、それらは何らかの言葉の組み合わせであ

り、何らかの「圏い(文章)」 を作ることであるから、その囲い

の外側には「他者J(否定するもの、囲いに含まれないもの)

が必ず存在してしまうのである。この他者論という観点に立

つならlよ「誰にも否定されない絶対的な動 を作り出すこ

とは不可能である。

「瞳 ことは、真理への動達を妨げる忌おべき存在というだ

けではない。「臨 、とは、私という存在を自己完締のひとり

ぼっちから救い出してくれる唯―の希望であり、無眼の可能

性であるのではないか。もし世の中に
'他者」が存在せ嗅

人類がr絶対的な真理」に到達したとしたら、それは何の知

的好奇鵡 起こらない退屈な世界であろう。しかし、幸運なこ

とに現実1まそうならない。なぜなら、どんな哲学や科牧 数学

を作り出そうとぽ その外部から否定してくる「艤 がゝ現れ

るからだ。そして、その「崚 がゝいるからこそ、私たちは自己

鬼結の停滞に陥ることなく、無限1=問いかけ続けることがで

きるのである。

真理とは何か。一つだけ確実なことは、「私がどんな真理を

持ち出しても、それを否定する他者が必ず存在すること」.仮

に、この言葉を否定しても、否定したということがこの言葉の

工しさを証明することになるだろう。樹 に喉 だといえるこ

ととは、ra■ と「他者」の存在なのだ。raJは「艤 さを取り

込おことが出来ない。そして「艤 、もまたFM」 を取り込おこ

とが出来ない。それゆえにレヴィナスは「J辞神鋤の不可能性

を説いた。しかし、「艤 ■と|ム「私」にとって「意図」の確実

な疎通のできない不愉快で理解不能なものであると同時

に、だからこそ「聞いかけ」が可能な唯―の存在でもある。そ

して私たちは、「他者Jに真理を問いかけることで、新しい可

能性や価値楓 理論を鴛限に創造し続けることができる。つ

まり、本来めまくいかないはずの「私」と「1聟貯」との関係(対

詢 を断絶せず成り立たせている原動力とは、人間の「真理

を求める熱い想い」なのである。

☆ 着い世代の参加を願い この,一ナーを設けています
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写真詩『 手紙 ～親愛なる子供たちへ～ 』 樋口了一

この本を最初に購入したのは!0年前、私は現役で

日常の仕事と雑事に追われていて、帰宅途中の書店

での立ち読みが一番の楽しみだった。たまたま手に

取り、表紙 t=切手が貼つてある絵本のような可愛らし

さ、見開きで A4サイズにも満たない小ささ、ほの1ゴの

とした懐かしい風景や室内写真の中に乳児、幼児、

大人そして老人の姿… 1ページに20文字程度だから

立ち読みで一気に読めたが、繰り返し読みたくて購

入した。ページをめくると、何でもない日常の情景の

中に老人の“つぶやき?"が・・。 ドキッと心に刺さり、

ジィーンと目頭が熱くなった。.3、と、既に亡き母の笑顔

が文字の上に浮かんだ。母の介護は兄夫婦に任せて、

年に数回しか帰省しなかった一人娘の私。久し振り

に接する老いた母の有り様に愕然とした記憶がある。

若い時は田合では美人?で自慢の母だった故に、悲

しくて、情けなかつた。おしゃれもせず、繰り返し同じ事

を尋ねる母に苛立ち、素っ気ない素振りをした日もあ

った。認知症の母はただニコニコしていたが、おの深

いところでは、私に理解を求めていたのだろうか?頭
では分かっていても老いた母を認めたくなくて、優し

い言葉を掛けずに近かせてしまった後悔は大きい。今

更だけれど、「かあさん、ごめんなさい。そちらの世界
へ行つたら親孝行します」

母が逝つた年齢に近くなった昨今、読み返してみよ

うと探してみたが、私の本棚に見つからず、ネットで再

購入した。

「年老いた私が ある日 今までの私と 違つていたと

しても どうかそのままの 私のことを 理解して欲しい」

で始まる詩は、一言一句が “老いるとは?"を 多少

なりとも学習した今の私は、当然のことと実感できる。

が、40歳代の私の息子たちは、(私がそうであったよ

うに)受け入れ難い事と思う。この詩を読んで近未来

の母の姿を、想像してもらいたいと願うのはむしが良

すぎる事だろうか?
以下も、短いが余韻のある優しい言葉は含首があ

り、途中で【省略】するのは勿体ないから金詩を転写

した。

私が胸餓Hこ 食バ物をこぼしても

靴ひもを 結び忘れても

あなたに色んなことを教えたように 見守つて欲しい

あなたと話すとき 同じ話鷹 何度も何度も

繰り返しても そ― を どうかさえぎらず

うなずいて欲しい

あなたにせがまれて 繰り返し読んだ

絵本の あたたかな 結未は いつも同じでも

80心を 平和にしてくれた

若葉区 000

悲しい事ではないんだ 消え去つてゆくように

見える称)らへと 励ましのまなざしを 向けてほしい

楽しいひと時に 私が思わず 下着を濡らして

しまつたり お風呂に入るのを いやがるときには

思い出して欲しい あなたを追い回し

何度も着替えさせたり 様々 な理由をつけて

いやがるあなたと お風呂に入つた 懐かしい日のことを

悲しい事ではないんだ 旅立ちの前の準備にしている梱こ

祝福の祈りを 捧げて欲しい

いずれ歯も弱り 飲み込む事さえ 出来なくなるかも知絶

ない 足も衰えて 立ち上がる事すら 出来なくなつたら

あなたが か弱い足で立ち上がろうと

秘こ助けを求めたように よろめく樹こ

どうかあなたの手を 握らせて欲しい

私の姿を見て 悲しんだり

自分が無力だと 思わないで欲しい

あなたを 抱きじめる力がないのを

知るのはつらい事だけど 私を理解して

支えてくれる

心だけを 持つていで欲しい

きつとそれだけで それだけで

私には 勇気がわいて くるのです

あなたの人生の始まりに

私がしつかりと 付き添つたように

私の人螢の終わりに 少しだけ付き添つて欲しい

あなたが生まれてくれたことで

私が受けた多くの藩びと

あなたに対する変わらぬ愛を持つて 笑顔崎答えたい

私の子供たちへ 愛する子供たちへ ※

この詩はポルトガル語の原詩を角智織氏が訳し、

シンガーソングライターの樋口了一氏が補訳した。彼

は同詩の弾き語りもしている。最近 YouTubeで数回

聰いてみた。個人の好みだが、私は文字と写真でじっ

くりと見る方が気に入っている。巻末に輸者の対談

「手紙」が教えてくれたことが掲載されている。簡単そ

うな短い文字から親子を超えた死生観、人間の本質

と道徳とは?等など…

前書きより

「ひとの子として、ひとの親として、いま、この星の住人

すべての こころのポストに届けたい一」

この著書のスローガンは納得できる。本当にそう願い

たい。誰でもが一度は通る道すがらはどうか穏やか

でありますように“・

是非、手に取って頂きたい一冊である。

※F「手紙J～親愛なる子供たちへ～』(角 川書店)

原作詩:不詳 日本語訳調:角智織
日本語補足詩:樋口了一
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*新会員を募集しています

「としょかん.3、れんず千葉市」は「図書館を使い、舞り、支援するJをモットーに活動しています。

本や図書館に関戯力=ある方の大会をお待ちしています。

年会費は、一般 l,500日、学生 500円です。

守■誰葛1雲霊熙
・ ― ―

帯

:… …………■上|メ1日
本大震災から10年」

制作:アジア太平洋資料センター(PARC)/
国際環境 NGO FoE Japon

同時 2021年 4月 26日 (日 ):5:30～ 16:50

会場 千葉市生涯学曹センター3階 大研修室

定員 40名 (会員優先)

東日本大震災と東京電力福島第一原子力発電所
の事故から10年。「復興」が語られる一方で、いま

だに多くの人びとが収束の見えなヽヽ原子力災害の

もとでの暮らしを余儀なくされています。

事故とその後の政策によって振りまわされてき

た人びとの声に耳を傾けて、本当の意味での「復興J

とは何かを問いかける作品です。

申込み先 石原・ホ元・十倉

土気図書室リニューアルオープン

今和3年3月 9菫 (火 )リ ニューアルしたばかりの緑図

書館土気図書室は、人口が上気市民センター:F(い き
いきセンターと共通)に変わり、以前の公民館側の入り
口の階段は聞鎖されていました。

文庫、小説、エッセイなど大人の本は一般開覧室にま
とめられていました。苦い本は整理されて照明も前より明
るくなっていました。以前大人の本棚があつたカウンター

の前には、靴を脱いで上がれる10センチ程高くなつたス
ペースが出来ていて、その角を圏むように低い絵本本棚
が設置されていました。部屋の壁に沿つて絵本や児童書
が並び見通しの良い子ども室に変わっていました。 1階

で期日前投票所に訪れた人が見に来たり、奥に設けら

れた席で学生が勉強していました。

開館日は火、水、土曜日の 13時から17時 15分迄で

す。限られた開館時間だからこそ、司書さんがいてくれた

らいいなと思いました。新しくできたスペースでおはなし

会などもできるようになればもっと進化する図書室にな

るのではないかと期待しています。  、
子どもたちが来てくれそうな土曜日にまた訪れてみよう
と思いました。 (粟野)

:落丁等ありましたら、な記連絡先までお知らせ下さい :

令和 2年度第 3回 千葉市図書館協議会

日時 今和 3年 3月 23日 (火)10時～

場所 千葉市消費生活センター3階 研修講義室

(千葉市中央区弁天 |-25-|)

議事 (予定)

(!)今和 3年度予算及び事業計画について

(2)千葉市子ども読書活動推進計画 (第 4次 )

の策定について (報告)

傍聰の受付 9時 30分から (定員 15名 、先着順)

う ご き

月25日 (月 )千葉市公民館を考える会

定例会に参加

2月 4日 (木)運営委員会

2月 4日 (木)吉本市用本運び込み(10回 日)

2月 4日 (木 )「子ども読書活動推進計画(第4次 )(案 )」

に関するパブリックコメント提出

2月 8日 (月 )市会議員との面談

2月 14日 (日 )第 51口読書会

2月 14日 (日 )市会議員との面談

2月 17日 (水)臨時運営委員会

2月 24日 (水)会針監査

2月 24日 (水)教育未来委員会予算審査分科会傍壌

3月 3日 (水)中央図書館長面談

3月 4日 (本)運営委員会・編集会議

3月 4日 (本)吉本市用本運び込み(11回 目)

3月 |1日 (本)編集会議

3月 18日 (本)会報59号発行

としよかん
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れんず千葉市

代 表 普倉 宣え

【連絡先】事務局 十倉

〒263-0000千 葉市稲毛区 (X)―O
TEL・ FAX 043(OO)0000
年会費 一般 l,500門 学生 500円
郵便1隈替 00150-4-282943

59-12


